

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian yang telah dijelaskan pada bab-bab sebelumnya, maka peneliti mengambil kesimpulan tentang permasalahan yang terjadi di RT 7 RW 10 Margorukun Kelurahan Gundih Kecamatan Bubutan Surabaya. Masalah utama dari permasalahan yang terjadi di RT 7 RW 10 itu adalah menurunnya tingkat harmonitas, kerukunan, dan persatuan masyarakat. Hal ini disebabkan karena adanya konflik internal dari beberapa oknum pejabat kelurahannya. Sehingga masyarakatnya terpecah menjadi beberapa golongan.

Untuk penanganan permasalahan di atas, peneliti bersama masyarakat bermusyawarah untuk mencari jalan keluarnya. Sehingga, muncullah sebuah solusi bahwa masyarakat akan mengadakan pertemuan rutin setiap 1 bulan sekali, dengan mengundang seluruh lapisan masyarakat. Acara pertemuan itu dibingkai dengan tema “Silaturahmi”. Adapun tujuan dari acara pertemuan tersebut adalah jika seringkali kumpul bersama, maka rasa benci, iri dsb. antar setiap orang akan hilang dengan sendirinya.

Acara semacam itu termasuk dalam kategori silaturahmi. Dalam islam, silaturahmi sangat dianjurkan, karena banyaknya manfa’at dan hikmah dibalik silaturahmi. Perintah untuk menjaga tali silaturahmi disebutkan oleh Allah SWT dalam al-Qur’an yang berbunyi :

وَاتَّقُوا اللَّهَ الَّذِي تَسَاءَلُونَ بِهِ وَالْأَرْحَامَ إِنَّ اللَّهَ كَانَ عَلَيْكُمْ رَقِيبًا

Artinya :*"Dan bertakwalah kepada Allah yang dengan (mempergunakan) nama-Nya kamu saling meminta satu sama lain, dan (peliharalah) hubungan silaturahmi. Sesungguhnya Allah selalu menjaga dan mengawasi kamu."*
(QS. An Nisaa': 1)

Terjaganya tali silaturrahim bisa menciptakan persatuan antar masyarakat. Sedangkan persatuan/perdamain juga sangat dianjurkan dalam agama Islam. Hal ini bisa dilihat saat beliau mengutus Abu Musa dan Mu'adz bin Jabal ke Negeri Yaman. Beliau berpesan 3 hal kepada mereka berdua. Di mana salah satu dari ketiga hal tersebut adalah selalu menjaga persatuan/perdamaian.

B. Saran

Diharapkan penelitian ini bisa dilanjutkan, tidak hanya sekedar untuk mengetahui tentang perubahan sosial yang terjadi di daerah Gundih yang awalnya kumuh sekarang menjadi bersih,sehat dan rapi. Untuk pihak Kelurahan Gundih diharapkan melakukan koordinasi yang baik antara seluruh komponen yang ada di masyarakat, karena mengingat perilaku budaya, watak, serta karakter masyarakat yang heterogen.